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середина сентября для большинства иркутян знаменует-
ся значительным событием – стартом отопительного сезо-
на. и хотя в этом году переход к осенним холодам затянул-
ся, тепло в квартирах моментально ощущается всеми. вряд 
ли большинство людей задумываются, что за этим своевре-
менным теплом скрывается незаметная на первый взгляд, 
напряженная работа коммунальщиков.
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с 1 сентября начала 
свою работу Централь-
ная диспетчерская служ-
ба свердловского округа. 
о том, с какой целью она 
создана, как работает, рас-
сказала галина Мохова, ге-
неральный директор ооо 
«Цдс»:

– ЦДС является цен-
тром сбора и обработки всей 
информации по вопросам 
жилищно-коммунальных 
проблем. Она является на-
стоящим помощником За-
падного управления ЖКС и 
районной администрации. 

Служба круглосуточно не-
сет свою вахту: принимает за-
явки от жителей, направляет 
их подрядчикам, контроли-
рует их выполнение, ведет 
в компьютерной программе 
учет и анализ обращений. 
Напрямую работает с по-
ставщиками услуг: 
Водоканалом, Ир-
кутскэнерго, Элек-
трическими сетями 
и др. 

ЦДС играет роль 
страховки: если по 
какой-то причине 
подрядчик не может 
выполнить заявку – ЦДС 
берет эту задачу на себя. 
Вся информация хранится в 
специальной компьютерной 
программе, с которой дис-
петчеры работают ежеднев-
но. Например: каждое утро 
в программу заносится ин-
формация от поставщиков 
энергоресурсов, лифтовой 

службы, сводка о пожарах и 
информация от МЧС. 

В отчете отмечено, с ка-
кого времени прекратилась 
подача горячей или холод-
ной воды, кто за это несет 
ответственность и когда все 
будет устранено, заносится 
информация по плановым 
отключениям поставщиков 
коммунальных услуг, коли-
чество принятых и выпол-
ненных заявок, а также вся 
информация по работе под-
рядных организаций.

начался отопительный 
сезон

мовые системы отопления, в 
обязательном порядке бывают 
в подвалах и выявляют все не-
поладки. Затем все «горячие 
точки» сводятся в ведомости, 
систематизируются, для их ре-

монта считают необходимые 
материальные и финансовые 
ресурсы.

Этим летом Западным 
управлением ЖКС отремон-
тирован 51 узел управления и 
732 элеваторных узла. В соот-
ветствии с техническими тре-
бованиями, согласно утверж-
денному графику до 31 августа 
проведены все необходимые 
ремонтные работы и гидравли-
ческие испытания систем ото-
пления.

Состояние готовности вну-
тридомовых систем отопления 
устанавливают инспекторы 
ИГТСК.

– Мы готовы принять теп-
ло в наших домах, – с уве-
ренностью говорит замести-
тель генерального директора 
Западного управления ЖКС 
Сергей Сокольников. – Все 
оборудование к зиме подготов-
лено. Надеюсь, что нынешняя 
зима не преподнесет нам не-
желательных «сюрпризов», и 
мы обойдемся без аварийных 
ситуаций. Приоритетным на-
правлением деятельности на-
шей управляющей компании 
является безаварийная работа 
всех систем жизнеобеспече-
ния. Главное, чтобы в наших 
домах всегда было тепло и 
светло.

если вдруг жильцы обнаружат в своей квартире хо-
лодные батареи, то следует обратиться в Центральную 
диспетчерскую службу Западного управления жКс по 
телефону 799-700 .

диспетчеры Западного управления жКс имеют пол-
ную и достоверную информацию, почему тепло «не до-
шло» до того или иного дома. если это произошло по 
причине каких-то ремонтных работ на теплосетях, то 
владельцам квартир об этом подробно расскажут. также 
проинформируют о сроках отключения.

так, например, прошлой осенью запоздалое включе-
ние отопления было связано со сложными ремонтными 
работами на центральных теплосетях, которые проводи-
ла городская теплосбытовая компания.

советы спеЦиалистов

с днем 
рождения, Цдс!

диспетчеры принимают звонки 
жителей районов: Юбилейного, пер-
вомайского, университетского, си-
нюшиной горы, район 2-й железнодо-
рожной, железнодорожного вокзала, 
студгородка.

В ЦДС Западного управ-
ления на сегодняшний день 
работают 4 суточных (сутки 
через трое) и 5 диспетче-
ров дежурят на телефонах 
в дневное время. Каждый 
отвечает за определенный 
район и контролирует ра-

боту подрядчиков, обслу-
живающих жилой фонд в 
этом районе. 

Работа диспетчера заклю-
чается в контакте с жителя-
ми путем переговоров по 
телефону. Они доводят до 
жителей всю интересующую 
их информацию. Например, 
когда включат свет, воду, 

запустят теп-
ло и т. д. Дис-
петчер заносит 
все поступаю-
щие заявки в 
компьютер, по 
согласованно-
сти с жильцом 

устанавливает срок и кон-
тролирует выполнение.

Человек, который наби-
рает номер ЦДС, слышит 
приятное звучание музы-
ки и голос автоответчика, 
который сообщает, что он 
попал в диспетчерскую 
службу, и его звонок очень 
важен и находится на удер-
жании. В любом случае ни 
один звонок не останется 
без внимания, ему обяза-
тельно ответят и помогут в 
решении проблем.

телефон Центральной диспетчерской службы              
свердловского района: 799-700.

Подготовка к зиме систем 
отопления начинается с весны, 
когда специалисты УК вместе с 
подрядчиками, занимающими-
ся содержанием жилого фон-
да, осматривают все внутридо-

в диспетчерскую службу в сут-
ки поступает в среднем от 400 до 
1 500 заявок. их количество за-
висит от времени года, погодных 
условий, отключения поставщиков 
услуг и т. д. Цдс расположена по 
адресу: ул. алмазная, 8.
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в сентябре заканчива-
ются основные работы по 
капитальному ремонту жи-
лых домов. на вопросы на-
шего корреспондента о ходе 
завершения капремонта 
отвечает заместитель ге-
нерального директора по 
техническим вопросам За-
падного управления жКс 
сергей сокольников:

– Для начала надо уточнить. 
Мы будем говорить о капитальном 
ремонте, который финансируется 
за счет средств Фонда реформи-
рования ЖКХ и тех 5 процентах 
от сметной стоимости, которые 
оплачивают сами жильцы. Не 
путайте с текущими ремонтными 
работами, которые управляющая 
компания осуществляет в течение 
года, и они финансируются из 

средств, собираемых жильцами в 
виде квартплаты.

– В чем принципиальная раз-
ница?

– В первую очередь различия 
в источниках финансирования и 
в объемах работ.

 – Почему многие специали-
сты ЖКХ считают капремонт за 
счет средств Фонда реформиро-
вания большой помощью владель-

цам квартир?
– Это в са-

мом деле так. 
По новому Жи-
лищному кодек-
су, все ремонт-
ные работы, 
производимые в 
жилом доме, так 
же как и в квар-
тирах, должны 
оплачивать сами 
собственники. 
Но российское 
правительство 
учитывает, что 
жилой фонд в 
б о л ьшинс т в е 
случаев очень из-
ношен, у людей 
не хватает до-
статочно средств 
на ремонт, на-
пример фаса-
дов или крыш, 
именно поэтому 
на свет появился 
185-ФЗ, сфор-
мирован Фонд 
реформирова-
ния ЖКХ, в ко-

торый из государственной казны 
направляются целевые средства 
для капремонтов.

– Но собственники жилья тоже 
участвуют в этих программах?

– Да, но их участие выра-
жается в оплате 5 процентов от 
сметной стоимости капитально-
го ремонта дома. Причем фи-
нансовое участие собственников 
по 185-ФЗ – обязательно, без их 

согласия капитальный ремонт 
невозможен.

– В какой форме выражается 
это согласие?

– В самой процедуре под-
готовки всех необходимых до-
кументов. Самый первый этап 
– собрание собственников, на 
котором формируется заявка с 
учетом всех пожеланий. Заяв-
ка передается в управляющую 
компанию. Далее на место от-
правляются специалисты ком-
пании, смотрят, какие работы 
необходимы, в каких объемах, 
составляется смета, выясняется 
сумма, которую владельцы квар-
тир должны будут платить само-
стоятельно, и сроки оплаты. На 
общем собрании жильцы знако-
мятся со всей проектно-сметной 
документацией и принимают ре-
шение, подписывают протокол 
общего собрания. Только после 
этой процедуры в управляющей 
компании начинается работа 
по сбору всех необходимых до-
кументов, справок. Далее весь 
пакет документов по каждому 
дому передается на экспертизу 
в администрацию района или 
округа, затем – в отделы ЖКХ 
городской администрации, и 
только потом документы от-
правляют в Москву, в Фонд ре-
формирования, где принимают 
окончательное решение.

– Известно, что не все дома 
благополучно проходят такую мно-
гоступенчатую экспертизу. Почему?

– Причин много. Учитыва-
ется состояние домов, плате-
жеспособность жильцов. Если, 
например, в доме много «хрони-
ческих» должников, он может и 
не попасть в федеральную про-
грамму по капитальному ремон-
ту. В этом году мы оформляли 
документацию на 64 дома, а в 
программу попали только 18.

– Сергей Ильич, расскажите, 
пожалуйста, как обстоят дела в 
тех 18 домах, капитальный ре-

монт которых ведет Западная 
управляющая компания?

– Объем и перечень ремонт-
ных работ на этих домах разный. В 
целом это ремонт крыш, фасадов, 
подвалов, цоколей, отмостков, 
электропроводки, внутридомовых 
систем горячего и холодного во-
доснабжения (ГВС и ХВС), ото-
пления и многое другое.

– Какие самые объемные 
объекты?

– Например, самые большие 
по объему работ дома по адресам: 
бульвар Рябикова, 13-а, 29-й дом 
в микрорайоне Юбилейном, на 
Маршала Конева, 52. От объемов 
работ находятся в зависимости и 
сроки сдачи объектов. На сегод-
ня большая часть домов готова к 
сдаче, где-то еще ремонт в стадии 
завершения, подрядчики устра-
няют выявленные в ходе пред-
варительного осмотра дефекты, 
замечания.

– А ремонты каких домов са-
мые дорогостоящие?

– Всего на капремонт наших 
домов запланировано на этот 
год 120,4 миллиона рублей. На-
пример, ремонт дома по адресу 
Маршала Конева, 52 включает 

в себя весь комплекс работ по 
замене систем ХВС и ГВС, во-
доотведения, отопления, элек-
троснабжения. Также – ремонт 
крыши, устройство утепленного 
вентилируемого фасада. Стои-
мость указанных работ по дан-
ному объекту составляет 23,6 
миллиона рублей. Дороговизна 
этого ремонта – в основном за 
счет монтажа вентилируемых 
фасадов, которые необходимы 
не столько для улучшения внеш-
него вида, сколько для тепла и 
комфорта жильцов. Они неодно-
кратно жаловались, что панели 
промерзали, и в квартирах было 
холодно. Надеюсь, что после ка-
питального ремонта этого дома 
жалоб на холод в квартирах уже 
не будет.

– От чего зависит качество 
ремонтных работ?

– Главным образом – от 
работы тех подрядных органи-
заций, которые выиграли пред-
варительный конкурс на эти ра-
боты и гарантировали качество 
исполнения. В этом сезоне по 
итогам конкурса мы заключили 
договоры с 10 генподрядными 
организациями. С некоторыми, 
проверенными, работаем уже 
второй год: ООО «Политехник» 
(генеральный директор В. Ло-
скутов), ЗАО «Свими» (генераль-
ный директор А. Харитонов).

– По сравнению с прошлым 
годом произошли какие-либо из-
менения в капитальных ремонтах 
в Западном управлении ЖКС?

– Заметно ужесточились кри-
терии отбора домов в программу 
ремонта за счет средств Фон-
да содействия реформирования 
ЖКХ. Предпочтение отдается 
комплексным работам. Особое 
внимание – внедрению энергос-
берегающих технологий. Акты 
фактически выполненной рабо-
ты после капремонта принимает 
комиссия с участием старших по 
дому или представителей обще-
ственности. 

Можно сказать, что, по срав-
нению с прошлым годом, нынче 
ремонтные работы проходят бо-
лее организованно, повысилось 
качество исполнения. Думаю, 
что в установленные сроки мы 
завершим ремонт всех заплани-
рованных домов.

– Что бы вам хотелось поже-
лать иркутянам?

– Бережного отношения к 
общему имуществу, каковым 
является жилой дом. Ремонт не 
только стоит больших денег, но 
и требует трудозатрат большого 
количества людей. Хотелось бы, 
чтобы жильцы многоквартирных 
домов понимали это и старались 
сохранить внешнее и внутреннее 
состояние дома в хорошей форме 
как можно дольше.

Завершаются капитальные        
ремонты жилых домов
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с августа началось пере-
заключение договоров на 
управление многоквартир-
ными домами. Многие спра-
шивают, с чем это связано, 
так ли необходимо и в какие 
сроки надо перезаключить 
новые договоры? на эти во-
просы отвечает маркетолог 
Западного управления жКс 
Марина Митченко:

– Чаще всего на собра-
ниях нам задают вопрос, чем 
вызвана необходимость под-
писания новых договоров. 
Перезаключение Договоров 
управления производится в 
связи с существенными изме-
нениями в законодательстве 
РФ за последний период, а 
именно в Жилищном кодексе, 
в Постановлении Правитель-
ства РФ от 23.05.2006 № 307 
«О порядке предоставления 
коммунальных услуг гражда-
нам». В связи с принятием 
Государственной Думой Фе-
дерального Собрания Россий-
ской Федерации федеральных 
законов, например «О Фонде 
содействия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства», «Об энергосбереже-
нии и о повышении энерге-
тической эффективности и о 
внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты 
Российской Федерации» и 
других правовых документов.

В новые договоры внесе-
ны существенные измене-
ния, все сделано в строгом 
соответствии с действую-
щим российским законода-
тельством. По сравнению с 
прежним, в новом Договоре 
управления изменена грани-
ца ответственности между 
собственником и управляю-
щей компанией.

Более подробно со всеми 
изменениями в договоре все 
желающие могут ознакомить-
ся самостоятельно. Каждый 
из собственников в обязатель-
ном порядке заранее получит 

где и когда
Хотелось бы напомнить жителям адреса, где можно 

перезаключить договоры на обслуживание многоквар-
тирных домов:

микрорайон Юбилейный, 37б ( с 9:00 до 17:00)
микрорайон университетский, 68, кабинет начальника 

отделения ( с 9:00 до 17:00)
бульвар рябикова, 21а б/с 10 (с 9:00 до 17:00)
улица алмазная, 8 ( с 8:00 до 16:00)
также договоры есть в мастерских по адресам:
ул. Касьянова, 20; боткина, 8б; гоголя, 45; 4-я желез-

нодорожная, 81 и 73; добролюбова, 12; Курчатова, 6а (с 
8:00 до 20:00, обед с 12:00 до 13:00).

при себе собственники квартир должны иметь па-
спорт и свидетельство о праве собственности.

все вопросы, касающиеся процедуры перезаключе-
ния договоров, можно задать по телефону 31-71-89.

Существует ли единая форма Договора управления 
многоквартирным домом?

Анна Семенова, ул. Алмазная.

вопрос-ответ

на вопрос нашей чита-
тельницы мы попросили 
ответить юриста управ-
ляющей компании сергея 
сергеева:

Единой формы Догово-
ра управления многоквар-
тирным домом нет. Пред-
лагаемые формы договоров 
управления носят лишь ре-
комендательный, инфор-
мационный характер. Но 
в любом договоре должны 
быть определены его суще-
ственные условия. Согласно 
п. 3 ст. 162 ЖК в Договоре 
управления должны быть 
указаны следующие суще-
ственные условия:

1. Состав общего иму-
щества МКД, в отношении 
которого будет осущест-
вляться управление, и адрес 
такого дома.

2. Перечень услуг и ра-
бот по содержанию и ремон-
ту общего имущества в мно-
гоквартирном доме, порядок 
изменения такого перечня, а 
также перечень коммуналь-
ных услуг, которые предо-
ставляет управляющая орга-
низация.

3. Порядок определе-
ния цены договора, разме-
ра платы за содержание и 
ремонт жилого помещения 
и размера платы за комму-

нальные услуги, а также по-
рядок внесения такой пла-
ты.

4. Порядок осуществле-
ния контроля за выполнени-
ем управляющей компанией 
ее обязательств по договору 
управления.

Без данных условий до-
говор может быть признан 
незаключенным.

Условия Договора управ-
ления многоквартирным 
домом устанавливаются 
одинаковыми для всех соб-
ственников помещений. До-
говор управления заключает-
ся на срок не менее чем на 
один год и не более чем на 
пять лет.

Договоры Западного 
управления ЖКС, которые 
предложены к заключению 
всем собственникам домов, 
находящихся в управлении 
этой компании, прошли все 
необходимые юридические 
экспертизы. 

Также хотелось бы отме-
тить, что недавно был подпи-
сан договор между Западным 
управлением ЖКС и город-
ской администрации в пред-
ложенной нами редакции. 
Это свидетельствует о про-
фессиональной подготовке 
нашими специалистами всех 
юридических документов.

договор – главный              
документ для жильцов       

и управленцев
на руки два экземпляра этого 
документа.

Если владельцев квартир 
полностью устраивает способ 
управления и деятельность 
управляющей компании, то 
они подписывают новый дого-
вор сроком на пять лет. Ино-
гда возникает вопрос – чем 
обусловлен такой срок? В со-
ответствии с пунктом 5 статьи 
162 Жилищного кодекса РФ 
Договор управления много-
квартирным домом заключа-
ется на срок не менее чем на 
один год и не более чем на 
пять лет. 

 

саМоуправление

«Медиа-Эксперт» - реклама, которую видно… 

Компания «Медиа-Эксперт» предлагает:

рекламные площади на домах с размерами до 280 квадратных метров 

рекламу на квитанциях об оплате услуг жКХ

рекламные площади в бесплатных газетах управляющих компаний,  а также на их сайтах 

адресную рассылку рекламной информации

телефон: 72-07-73

у нас есть будущее!

прочитать подробную информацию 
о деятельности 

оао «Западное управление жилищно-
коммунальными системами», 
узнать анонсы мероприятий 

и задать интересующий вас вопрос 
теперь можно на сайте 

www.zuks.ru

4 сентября в школе № 18 
прошёл день здоровья. 

С самого раннего утра 
ребятня, от мала до вели-
ка, начала стекаться со всего 
микрорайона Юбилейного в 
школьный двор. Там с боль-
шим радушием и с музыкаль-
ным приветствием их уже 
поджидал весь школьный пе-
дагогический коллектив. На 
площадке царил дух празд-
ника, радости и счастливого 
детства. Было заметно, что 
взрослые и дети готовились к 
соревнованием и очень силь-
но ждали этого дня. Девчонки 
и мальчишки на всех спортив-
ных этапах показали высокий 
уровень физической подго-
товки, ощущалось единство и 
стремление к победе. 

Такие события являются 

значимыми в микрорайоне, и 
Территориальное обществен-
ное самоуправление (ТОС), 
которое формируется в Юби-
лейном, подготовило призы. 
Они достались всем победите-
лям этого яркого спортивного 
праздника. И конечно же мы, 
взрослые, родители, должны 
поддерживать и поощрять детей 

во всех добрых делах и начина-
ниях. Сегодня они дети, а зав-
тра – полноценные граждане 
нашего района и города. Наши 
дети – это наше будущее!

Сергей Зверев, 
куратор ТОСов в м-не 

Юбилейном,
телефон 976-916
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все, что происходит в на-
ших домах и квартирах, за-
трагивает интересы всех 
людей без исключения. от 
того, как работает управля-
ющая компания, зависит не 
только настроение людей, 
но и их безопасность. так 
сложилось, что часто быту-
ет мнение: в доме все долж-
на делать управляющая ком-
пания. однако это не так.

Жители, по закону, не 
только должны, но и обязаны 
принимать активное участие 
в жизни своего дома и подъ-
езда. Положительное влияние 
на взаимодействие жильцов и 
управляющих компаний име-
ет институт старших по дому и 

подъезду. Жители домов сами 
выбирают наиболее активных и 
ответственных представителей, 
которые и становятся прово-
дниками идей самоуправления.

В «Положении о старшем 
по подъезду (дому)», которое 
разработано в администрации 
г. Иркутска и носит рекомен-
дательный характер, говорит-
ся о следующем: «Старший по 
подъезду (дому) избирается в 
целях привлечения жителей 
подъезда (дома) к проблемам 
обеспечения порядка, сохран-
ности, содержания и текущего 
ремонта подъезда (дома), эле-
ментов благоустройства придо-
мовой территории и к решению 
других вопросов». Старший по 

ярким и незабываемым 
получился праздник, устро-
енный тосом «синюшина 
гора» накануне 1 сентября.

– День знаний должен быть 
праздником для детей и взрос-
лых, – уверена председатель 
ТОСа Светлана Таборова. – На 
самом деле для ребенка учеба 
должна стать радостью. Ведь 
она связана с интересом, полу-
чением новых знаний, обрете-
нием новых друзей.

Праздник на Синюшиной 
Горе получил трепетное назва-
ние «Дети – благодать Божья». 
На площади перед самым боль-
шим девятиэтажным домом 
Иркутска по адресу ул. Марша-
ла Конева, 20 собралось много 
народу. Все с удовольствием 
посмотрели театральное высту-
пление, героями которого стали 
хитрая лиса Алиса и вполне се-
рьезный мальчишка Буратино. 
Ребятишки с удовольствием 
отгадывали загадки, уличали 
рыжую Алису в желании всех 
запутать и заморочить голову, 
бурными аплодисментами и 
громкими криками встречали 
каждую маленькую победу Бу-
ратино.

Первоклашки получили по-
дарки, особого внимания были 
удостоены почетные гости – 
дети-сироты, которым подари-
ли наборы для первоклассников 
и сказали много добрых напут-
ственных слов.

Какой дворовый праздник 
сможет обойтись без лакомств 
и угощений? Вот и на площа-
ди Маршала (так назвали свое 
традиционное место отдыха жи-
тели микрорайона) организова-
ли детский пикник «Арбузник». 
Название говорит само за себя 
– и можно представить, сколь-
ко перемазанных арбузным со-
ком детских лиц светились ис-
кренней радостью. 

праздник на площади 
«Маршал»

Светлана Таборова расска-
зывает, что это уже не первый 
праздник, организованный ак-
тивистами ТОСа. Конечно, для 
взрослых каждое такое меро-
приятие – дело хлопотное, но 
все подготовительные заботы с 
лихвой окупаются благодарно-
стью и хорошим настроением, 
которое остается после празд-
ников у ставших близкими и 
знакомыми жителей микро-
района.

– Мы бы не справились без 
помощи наших верных друзей, 
– продолжает Светлана Алек-
сандровна. – Мне бы хотелось 
поблагодарить работников За-
падного управления ЖКС. Они 
к каждому мероприятию гото-
вят для нас сцену, помогают 
оформлять, подключают аппа-
ратуру. Да и на приобретение 
подарков часто дают деньги. А 
подрядчик УК Татьяна Бажеева 
не только самый большой наш 
помощник, но она еще и со-
храняет оформление и приспо-
собления. Не менее активные 
участники наших мероприятий 
– депутат Гордумы Александр 
Воронин и президент благо-
творительного Фонда «Планета 
детей» Вячеслав Будунов.

Праздник длился почти 
четыре часа и мог бы продол-
жаться еще дольше, люди рас-
ходились с явным сожалением 
и спрашивали организаторов, 
когда же состоится следующая 
встреча.

Так, незаметно на первый 
взгляд, начинает складываться 
новая общность друзей и еди-
номышленников, соседи узнают 
друг друга, все более втягивают-
ся в общие дела и становятся 
настоящими хозяевами своего 
дома, микрорайона и города.
Более подробно с делами ТОС 

«Синюшина Гора» можно                   
познакомиться на сайте                                     

http://tsg38.ucoz.ru

ищем активистов
подъезду (дому) выполняет роль 
«единоличного органа террито-
риального общественного са-
моуправления». Его избирают 
из числа граждан, постоянно 
или преимущественно прожи-
вающих в данном подъезде или 
доме.

Старший по подъезду (дому) 
взаимодействует и сотрудничает 
с другими органами территори-
ального общественного само-
управления, органами городско-
го самоуправления г. Иркутска, 
в частности с Комитетом по 
управлению соответствующим 
округом администрации г. Ир-
кутска и управляющей компа-
нией, на обслуживании которой 
находится дом. 

Как выбрать старшего 
по подъезду и дому

КоММентарий спеЦиалиста

льготы для 
старших

екатерина гончарова, 
финансовый директор ир-
кутской процессинговой 
компании:

– С сентября 2010 года в 
Западном управлении ЖКС 
изменилась форма предостав-
ления льгот по предоставле-
нию коммунальных услуг для 
своих нештатных помощни-
ков (старших по дому). 

Ранее представители само-
управления получали льготы 
путем уменьшения на сумму 
льготы квартплаты. С сен-
тября несколько изменилась 
форма. То есть квартплата 
начисляется полностью. Но 
до конца текущего месяца 
управляющая компания будет 
перечислять сумму льготы 
на лицевой счет старшего по 
дому.

Это только формальные 
изменения, фактически наш 
нештатный помощник по-
прежнему будет платить за 
квартиру меньше на сумму 
льготного поощрения. 

полеЗные телефоны

Куда звонить в экстренных случаях?
Отделение «Центральное» 

38-01-39 

Отделение «Университетское» 
31-10-32 

Отделение «Юбилейное» 
46-62-82 

Отделение «Синюшина Гора» 
799-053 

Отделение «Первомайское» 
31-00-85 

Аварийно-диспетчерская служба 
799-700 

Если в доме отключили свет 
Южные электрические сети 

792-371,792-370

Если в доме нет холодной воды  
Водоканал, диспетчерская 

228-270, 228-271

Если в доме нет горячей воды 
 Иркутские тепловые сети 

790-152, 790-416

Иркутская городская 
теплосбытовая  компания

792-768 

Если не горит уличное освещение 
70-54-55, 72-32-32

Если не работает лифт 
«Иркутск-лифт» 

369-415, 224-700, 353-646 

Если с контейнерных 
площадок 

не вывозят мусор    

«Петр и Компания»
 53-85-84,  

МУП «Спецавтохозяйство»
332-183 

Аварийно-диспетчерская 
служба ОАО «Иркутскоблгаз» 

04, 20-94-68, 34-03-94

Аварийная 
«ИркутскТеплоЭнерго» 

20-87-41

Обрезка деревьев 
Дендрологи адм-ции города 

52-01-33

Экстренная срезка замков  
МЧС 560-246

Паспортный стол 
537-538, 537-539

Бесплатная телефонная 
справочная 

223-223

Диспетчерская служба 
администрации 

города Иркутска (ЦАДС) 
24-25-04

старший по подъезду (дому) избирается на общем со-
брании жителей подъезда (дома) открытым голосовани-
ем, большинством голосов от числа присутствующих на 
общем собрании жителей подъезда (дома) или путем их 
письменного опроса. право голоса имеют жители подъез-
да (дома) не моложе 16 лет. общее собрание правомочно 
принимать решение при присутствии на нем не менее по-
ловины лиц, имеющих право в нем участвовать.

Право созыва общего со-
брания жителей подъезда 
(дома) для избрания старше-
го по подъезду (дому) имеет 
инициативная группа жите-
лей подъезда (дома) в коли-
честве не менее трёх чело-
век. 

О проведении общего со-
брания инициативная группа 
извещает жителей подъезда 
(дома) любым доступным 
способом не позднее чем за 
5 дней до дня проведения 
общего собрания

Протокол общего собра-
ния жителей подъезда (дома) 
подписывается председате-
лем и секретарем собрания, 
передается для уведомления в 
домовый (уличный) комитет, 

жилищно-эксплуатационную 
организацию, обслуживаю-
щую жилой дом, и в Комитет 
по управлению соответствую-
щим округом администрации 
г. Иркутска.

Председатель и секретарь 
собрания избираются из чис-
ла жителей подъезда (дома), 
участвующих в общем собра-
нии.

Старший по подъезду 
(дому) ежегодно отчитывается 
о проделанной работе на об-
щем собрании жителей подъ-
езда (дома) и переизбирается 
не реже, чем один раз в два 
года.

О правах и обязанностях 
старших по дому читайте в 
следующих номерах газеты.

территория саМоуправления


